

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Estacion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Madrid 13 de Setiembre

EL INCENDIO DE LA CALLE DE TOLEDO

A las diez y cuarto de la noche se declaró ayer un violento incendio en una tienda de géneros de algodón de la casa número 33 y 35 de la calle de Toledo, en ocasion de hallarse en ella dos dependientes de la misma.

En un principio se atribuía la causa del siniestro á una fuga de gas, pero los dependientes de la empresa manifestaron, segun decian, que el contador estaba corriente cuando pasaron á examinarle. por lo cual, á la hora en que escribimos estas líneas, no se sabia con certeza el origen del siniestro.

El hecho es, que los dos dependientes salieron á la calle pidiendo socorro, y tal era la fuerza del voraz elemento desde los primeros instantes, que llegó á creerse se comunicara á las tiendas inmediatas.

Al abrir la puerta de la tienda, las llamas avanzaban hasta la acera y subian por encima del piso entresuelo hasta tocar en el principal.

El delegado del distrito y los alcaldes de los barrios de la Cava y segundo de la Cebada, llegaron de los primeros al lugar del siniestro, y al poco tiempo la bomba del distrito.

El fuego se hallaba reconcentrado en la tienda, y todos los géneros de algodón que existian en ella se hallaban ardiendo. Los vecinos querian utilizar la boca de riego inmediata á la casa, pero los dependientes del municipio parece que se opusieron á ello, porque decian que para estos casos se necesita como siempre, la orden de la autoridad competente, lo cual dió origen á un altercado entre los vecinos y los dependientes municipales, que afortunadamente vino á cortar la presencia del teniente alcalde D. Rafael Lozano.

Otras dificultades surgieron á los primeros momentos. Las campanas de la colegiata de San Isidro tocaban á fuego, pero se observó que equivocaban las campanadas, sin duda por la falta de costumbre, y el teniente alcalde del distrito dió orden de que cesaran para evitar la confusion, y una manga reventó en el momento en que se preparaba para combatir el fuego.

A pesar de estos ligeros contratiempos, el fuego se logró aislar y fué dominado al poco tiempo.

Todos los géneros que existian en la tienda fueron reducidos á cenizas y se quemaron tambien algunos muebles y efectos del piso entresuelo; pero se evitó que pudiera transmitirse á los sótanos de la casa, que estaban atestados de aquellos, no obstante haberse quemado la escalera de bajada.

Los dueños de las tiendas de las casas inmediatas empezaron á sacar sus géneros á la calle, y como fué detenida una mujer por hurto de tres piezas de tela, se lamentaban los comerciantes de que ocurrieran estos hechos cuando habia allí tantas autoridades, pues además de las del distrito se encontraban otras muchas, que acudieron al lugar del siniestro. La mujer aquella fué detenida y puesta á la disposicion del juzgado de guardia.

El incendio logró sofocarse tan pronto como las bombas empezaron á funcionar, sin que ocurriera desgracia personal alguna, ni se transmitiera á las tiendas vecinas, como en un principio se temia.

Además de las autoridades citadas, vimos allí á los concejales Sres. Eguilaz y Bravo, delegado se-

ñor Morales y los inspectores especiales y del distrito.

Resulta de todos estos detalles, que no funcionó en tiempo oportuno una manga de riego por falta de un permiso, que reventó una manga, lo cual revela descuido en la conservacion del material; que se cometieron robos por falta de vigilancia; que hubo confusion en el toque de las campanas y que surgieron incidentes que dificultaron los socorros, de- jando que tomara proporciones el siniestro.

Siempre igual todo lo que depende de nuestro celoso ayuntamiento.

UN DUELO

ENTRE PAUL ANGULO Y ROMERO JIMENEZ

Los periódicos de Montevideo traen extensos pormenores de un duelo verificado entre los señores Paul y Angulo y Romero Jimenez, el famoso cura de Málaga que tanta parte tomó en la sangrienta jornada de 1.º de enero de 1869. La celebridad que adquirieron sus nombres hace algunos años, hace interesante el relato de aquel suceso. A continuacion reproducimos los recortes de los periódicos españoles que en la capital del Uruguay se publican.

De «La Colonia Española»:

«Ayer (dia 13 de agosto) vinieron de Buenos Aires los Sres. Paul Angulo y Romero Jimenez, director primero de «El España Moderna», y el segundo de «El Correo Español»:

»Su venida traía por objeto batirse por desavenencias largo tiempo comprimidas y que se agravaron mas en los salones del Centro Gallego de la capital vecina por un cuento que publicó «El Correo Español», y en el cual quiso ver alusiones ofensivas á su persona el señor Paul y Angulo. Segun se nos refiere, éste, en un momento de encolerizamiento, llegó hasta escupir al rostro del Sr. Romero Jimenez. Hé aquí la causa ocasional del duelo».

De «La España» del 14:

«Cumplimos el penoso deber de relatar algunos detalles sobre el lance de honor verificado ayer en las afueras de esta capital.

»Como ayer dijimos, el duelo se verificó á pistola y disparando á voz ambos contendientes.

»Colocados éstos en guardia, dióse la señal por los padrinos oyéndose la primera detonacion á la segunda palmada; esta era la del Sr. Paul.

»Al espirar la tercer palmada resonó el disparo del Sr. Romero.

»Nada, exclamó el primero.

»Nada, repitió Romero.

»La serenidad y el valor de los combatientes era inalterable.

»Las mas rigurosas leyes del honor deberian haberse considerado cumplidas en este momento.

»Permitásenos esta breve indicacion que nos inspira nuestra conciencia.

»Los contendientes avanzaron á veinte pasos.

»Dióse la señal.

»Esta vez se oyó primero la detonacion del arma del Sr. Romero, cuyo proyectil rozó sin tocar á Paul.

»Sonó el segundo disparo de este último, y á los pocos instantes Romero Jimenez dijo: estoy herido.

»El proyectil le habia dado en el pecho.

»En aquel momento unos señores facultativos acudieron al Sr. Romero, procediendo inmediata-

mente al exámen de la herida y á la primera cura.

»Se nos asegura que el Sr. Paul, al ver la gravedad de la herida, arrojó el arma con muestras del mas profundo sentimiento.

»La herida era gravísima: la bala entró por el lado izquierdo del pecho, atravesó las costillas de esta parte, y se encajó en el izquierdo algunas líneas mas baja del corazon.

»El herido perdió mucha sangre en el primer momento, por haberse roto una de las arterias del organismo pectoral; pero gracias á la inteligente y pronta asistencia de los señores facultativos, y á la proximidad de un arroyo ó acequia donde pudo extraerse agua fria, se contuvo la hemorragia, y al cabo recuperó Romero sus sentidos y pudo ser trasladado á su domicilio.

»El diagnóstico de anoche es reservado.

»Sin embargo, habiéndose observado que no sobrevenia fiebre intensa y que se producía una inflamacion exterior justamente sobre el lugar determinado por el yacimiento de la bala, puede abrigarse la esperanza de que no están interesados gravemente los pulmones ni la region del corazon, lo cual seria una fortuna, puesto que daba bastantes probabilidades de curacion.

»Hacemos votos porque así se verifique y que el mas feliz restablecimiento tenga por desenlace este triste suceso.

»El Sr. Paul y los amigos que los han acompañado deben haber salido ya de esta ciudad á la hora en que escribimos.

»Lamentamos el suceso, admiramos el valor de los combatientes, pero cada vez estamos mas persuadidos de que es necesario hacer una activa propaganda contra las preocupaciones sociales que nos conducen á jugar la propia y la agena existencia, al albur del cañon de una pistola, por mas respeto que nos inspiren los motivos ó las causas que conducen á tan lamentable extremo, que nunca deberíamos aceptar aquellas acciones de que nos hemos de arrepentir despues de verificadas.»

De «La Colonia Española» del dia 15:

«El lugar del suceso fué el paso de Mendoza, unas dos leguas al Norte de esta capital. A eso de las dos y media partieron para el lugar del suceso duelistas y padrinos acompañados de sus respectivos médicos doctores Herrero y Salas y Aguirre.

«Una vez en el lugar teatro de ese local llamado «lance de honor», y ajustadas las condiciones, tomadas las medidas y reconocidas las armas, que eran dos revólvers americanos comprados á primera hora en esta ciudad, se dió la señal y el primero que disparó un tiro fué el Sr. Paul y Angulo, cuya bala intencionalmente pasó sin tocar á su adversario;» disparó en seguida el Sr. Romero y su bala pasó rozando el cabello de Paul, quien al principio se creyó herido, pues tan cerca anduvo el proyectil de su cuerpo. Pero apercibido de que no era mas que una simple «caricia», disparó el segundo tiro con intencion y la bala dió en el blanco, pues penetró entre la sétima y octava costilla derecha de Romero Jimenez. Durante un minuto permaneció en pié todavía éste sin dar señales de hallarse herido, hasta que al fin de ese tiempo cayó al suelo.

»La herida es grave, y mientras no se le extraiga la bala, no puede asegurarse con fijeza el grado de peligro en que se encuentra. Sin embargo, se confia con fundamento, que debido á su naturaleza y á los

auxilios de la ciencia médica, ha de librar con bien.

»El Sr. Paul y Angulo y sus padrinos, luego de consumado este fatal acto, se retiraron, y hasta ahora no se sabe donde paran, aunque se supone que anteayer mismo partieron para Buenos-Aires en el vapor que salió de tarde.

»Nos dicen que tanto uno como otro de los contendientes han mostrado un valor y una serenidad extraordinarios.

»En el almuerzo que tuvieron aquel día los padrinos y su «ahijado» Paul, en el Hotel Oriental, saborearon ricos vinos y exquisitos habanos; lo mismo que los de Romero en el Hotel Español.

»El desenlace ha sido fatal para uno de los dos contrincantes, pero ¿quién tenía razón? ¿Tendrá por eso razón el vencedor? ¿Dejará de tenerla si la tenía de «derecho» el vencido?

»Que conteste el mas «puritano» á estas preguntas.

»Ayer tarde fué detenido el doctor Aguirre en la casa central de policía, de donde salió merced á la garantía é interposicion del Sr. Lorente y Vazquez.

»El juez del crimen ha iniciado el sumario respectivo.»

MEJICO.

No son buenas las noticias de aquel país. Manifiéstase fuerte oposicion á la candidatura del general Gonzalez y en Mazatlan y otros puntos hay sublevados.

Algunos periódicos, suponiendo que dos españoles ricos han influido en las elecciones, publican artículos agresivos á nuestros compatriotas. Hacen bien. Esos dos españoles saben que en otra parte vivirian mas tranquilos y prefieren vivir en donde no se les quiere. No pueden quejarse.

Parece que han salido electos diputados tres ó cuatro hijos de España nacionalizados en Méjico, y con este motivo no faltan irónicos comentarios en la prensa. Tambien lo aplaudimos. Los españoles no ignoran que la nacionalidad mejicana es un derecho nominal para el extranjero: una merced que se da y se quita como el regalo de la tia Margarita.

Sufran, pues, los aludidos, las consecuencias de su candor.

El país no se ocupa de estas miserias, pero basta con que los gacetilleros tomen por su cuenta la propaganda.

VIAJES AL EXTRANJERO.

Es buen testimonio de la prosperidad que gozan estos habitantes, los viajes á Europa que han emprendido considerable número de familias este año. Desde el mes de Junio ha sido muy difícil encontrar pasaje de primera á bordo de los muchos vapores trasatlánticos, y no pocos «turistas» han aplazado para mas tarde su salida para el viejo Mundo.

Aun suponiendo que cada viajero no gaste fuera de este país mas que 500 duros, y elevándose, según cifras exactas á 20.000 el número de aquellos, resulta que la suma gastada fuera de casa no bajará de 10.000.000.

Los norte-americanos, como los ingleses, se han distinguido siempre por su amor á los viajes, y hoy mas que nunca, cuando las fortunas se hacen y aumentan considerablemente con las asombrosas transacciones que se verifican con Europa y con el resto del mundo. Otro movil parece impulsar á los norte-americanos á viajar y residir por algun tiempo en las principales capitales europeas, y no es otro que el afán indescriptible de casar sus hijas con gente de tono, poseedores de títulos que puedan

despachar á su gusto el dinero que heredarán de sus padres las jóvenes «yankees». Europa es para los norte-americanos escuela de educacion, donde van á pulir sus modales para hacerse «presentables» á la gente refinada con la que desean ponerse en contacto.

Sucede con frecuencia, y de ello tenemos á la vista repetidos ejemplos, que el esposo europeo repudia á los «viejos yankees» y se establece una especie de divorcio entre las dos familias que va ahondándose mas y mas á medida que la joven americana, convertida á la europea, aprecia la diferencia de costumbres que existe entre su antiguo y nuevo hogar. Pocas ó ninguna vez volverá ella á América, y si sus padres desean verla, no les queda mas recurso que viajar, pasar á Europa y humillarse.

FIN DE UN ESTAFADOR.

Acaba de hacerse luz en la decantada expedicion á Cuba á bordo del vapor «Tropic».

Desde un principio hemos dicho que era todo una pura invencion y los hechos han venido á confirmar nuestros asertos. El autor parece ser un tal Lucius Mainard, de Filadelfia, que vivia hasta aquí de estafa y difamacion, vendiendo noticias falsas á la prensa, por supuesto bien urdidas, como la del expedicionario «Tropic,» «á cuyo bordo iba embarcado un bote-torpedo para los insurrectos de Cuba y una cantidad de armas y municiones para los mismos.» La última hazaña de este estafador consiste en haberse apropiado fondos de una señora de Filadelfia por lo que se ha dictado orden de arresto contra él.

SERVIDORAS DE LA RELIGION.

Tomaron el velo en la ciudad de Baltimore cuarenta y cinco señoritas é ingresaron en el Convento de Nuestra Señora establecido en aquella ciudad. Como es costumbre en estas ceremonias, todas las iniciadas tomaron nombres diferentes. El padre Neithart de Nueva Orleans, fué el encargado de exhortarlas y en el curso de su peroracion les felicitó por la alta dignidad de que acaban de ser revestidas. Para convertirse en esposas de la Iglesia, continuó el reverendo padre, es menester asumir muy graves responsabilidades; mientras que por otra parte, la conversion puede considerarse el pináculo mas alto á que puede alcanzar la ambicion de la mujer y requiere implícita fé, obediencia, humildad y sacrificio de sí mismo.

DESAPARICION DE PERSONAS.

La ciudad de Nueva-York encierra en su seno una clase criminal que, por sus instintos malévolos, excede probablemente á la que pulula en las grandes capitales europeas. Aquí como allí existen organizaciones de bandidos, falsificadores, asesinos, secuestradores de personas, etc., etc.

Los casos que mas llaman la atencion del extranjero, son la desaparicion de personas de todas clases y condiciones y la aparicion de cadáveres generalmente en los rios, y hasta en lo interior de los bosques.

La aparicion de los muertos va acompañada muy á menudo de circunstancias y señales tan terribles que revelan evidentemente la consumacion de un crimen: estará unas veces el cadáver cubierto de heridas ó llevará indicios de haber sostenido encarnizada lucha: otras veces sube el muerto á la superficie arrastrando tras de sí pesos de hierro, y no pocas se saca desde lo hondo en las mismas condiciones, como ha sucedido estos dias en que se ha

pescado un hombre cargado de cadenas amarradas al cuello. Tambien las escenas del crimen ocurren en la espesura de los borques á donde las víctimas habrán sido llevadas con engaño ó arrastradas á la fuerza.

Tenemos la mas completa seguridad de que gran número de casos no los conoce el público, pues es un hecho que las familias en general evitan la publicidad para no añadir nuevas aflicciones á las que por desgracia sufren ya.

No nos cabe la menor duda, de que muchos individuos que impensadamente se echan de menos son secuestrados y desaparecen para siempre en las sombras de impenetrable misterio. El objeto de los criminales no puede ser otro que el robo. Otras desapariciones reconocen por móvil el suicidio, y nada lo atestigua mas que los cadáveres de aquellos que han escogido el mar para destruirse á sí mismos. La ropa que visten suele estar intacta, y los bolsillos contienen artículos valiosos.

Por último, la desaparicion de muchos individuos debe atribuirse al hábito funesto que tienen los norte-americanos de probar toda clase de estimulantes, unas veces con objeto de desplegar mas actividad en sus negocios, otras para matar sus penas nacidas de inesperados infortunios. Algunos de estos desgraciados se marchan á ocultar su vergüenza léjos de sus familias; otros desaparecen entre las garras de los asesinos, que se aprovechan de las circunstancias en que la víctima no puede defenderse para despacharse á su gusto.

Es por desgracia algo frecuente entre estos habitantes el abandonar á sus familias y lanzarse en busca de fortuna rompiendo así los mas sagrados lazos para contraer más tarde y sin el menor escrúpulo ajenos compromisos.

Debe, pues atribuirse á varias causas la ausencia repentina de muchos individuos, pero la principal reconoce un motivo criminal que á saberse en todos sus detalles habia de ser espantoso.

FERRO-CARRILES.

Segun cálculos que se consideran exactos, hay en los Estados Unidos 87,000 millas de ferro-carriles. Durante el año de 1879, las entradas en globo ascendieron á 530.000,000 de duros.

LA CATASTROFE DEL TUNEL.

Hace cerca de mes y medio que ocurrió un hundimiento en el túnel que se construye bajo el rio Hudson con objeto de enlazar por medio de una línea férrea las ciudades de Jersey y Nueva-York. A las pérdidas materiales que causó el accidente, hubo que agregar la pérdida de vidas, elevándose á veinte el número de individuos que perecieron ahogados.

Desde la fecha del desastre se ha trabajado constantemente para recuperar los cadáveres, pero con tan poco acierto por los muchos percances que han sobrevenido, que es aventurado el asegurar que se logre el objeto que se tiene en vista.

La incompetencia de los ingenieros, si se ha de juzgar por los resultados, no puede ser más notoria: varios han sido los proyectos puestos en práctica, pero últimamente se ha acordado la construccion de una caja de madera que, sumergiéndose por medio de la presion de aire en el lecho del rio, aislará las aguas, teniendo tan solo que achicar la que brote del fondo en donde se practicarán excavaciones con direccion al lugar de la catástrofe. Se tienen tan pocas seguridades de llegar á un resultado definitivo, que hasta se murmura si se renunciara á la continuacion de las obras del túnel.

MALA ESPECULACION.—Se calcula que las pérdidas sufridas por el millonario Jim Keene en la especulación de granos en el año pasado suben á 3.000,000. Durante aquel período Keene acaparó en Chicago todo el grano posible, pero aun así no le fué posible dominar el mercado, y sobrevinieron las pérdidas mencionadas.

—OTRO TUNEL.—Ve á perforarse en breve el lecho del río San Lorenzo en Montreal, Canadá. Está al frente de la empresa la «Shore Railway and Tunnel Company.» Hánse empezado los estudios, que según cálculos aproximados, no costarán menos de 20,000 duros. El agua en el punto mas hondo tiene 42 piés de profundidad y el túnel se construirá á 40 piés mas abajo del lecho, mediando 20 piés del lecho al túnel, y midiendo éste otros 20. El lecho es de roca dura que se perforará por medio del taladro de diamante.

—GASTOS E INGRESOS.—Son interesantes los siguientes datos. Los ingresos del Gobierno de los Estados-Unidos por concepto de rentas han importado durante el año pasado 124.007,373 duros y por aduanas, 186.522,064 duros. El total de ingresos por todos conceptos, importó al Gobierno 333 millones 526,610 duros. Los gastos del Gobierno por el año pasado ascienden á 267.642.957 duros.

Las intereses de la deuda, el año último, se elevaron á 95.757,575 duros, contra 105.327,949 duros que importaron el año de 1879.

—CONFERENCIA DE PROFESORES DE SORDO-MUDOS.—Se celebrará con carácter internacional en la ciudad de Milan el mes de Setiembre próximo. Todas las naciones estarán representadas en la conferencia en la que se discutirán los métodos de enseñanza y tratamiento. Los Estados Unidos mandan á los profesores Isaac Lewis Peet, doctor Charles A. Stoddard; el reverendo Dr. Thomas Gallandet representará la «Institution for the Education of Deaf Mutes» de Nueva York.

Amargo es el tono con que habla la prensa alemana del estado anti-germánico de las provincias de la Alsacia y Lorena. «La autonomía, dice «La Gaceta de Colonia», no ha producido ningun resultado. Todos los días se oyen quejas y recriminaciones. La conquista no se consolida. La población se burla de los empleados alemanes, y todos ellos, hasta los maestros prusianos, desean volver á su país y abandonar una provincia que cada vez se muestra mas rebelde á alemanizarse.»

—Un despacho de Berlin, dirigido á la «Republique Française», dice que en los círculos políticos de aquella capital no se hablaba en estos momentos mas que de las inverosímiles revelaciones del antiguo ministro de Wurtemberg, Mr. de Varnbuhler, según las cuales, la causa determinante del tratado de alianza entre Alemania y Austria habria sido la comunicacion hecha al príncipe de Bismark por Mr. Waddington, ministro á la sazón de Negocios extranjeros, de un proyecto de alianza propuesto á la Francia contra Alemania por la Rusia.

Como haciendo contraste con estos asertos, añade el despacho, el «Tagblatt» publica, tomándola de la «Gaceta Universal» de Viena, la reseña no menos sorprendente de una entrevista en la que el príncipe de Bismark habia propuesto á Mr. de Saint Vallier una alianza de los Estados de la Europa central contra la preponderancia creciente de Rusia y de Inglaterra, debiendo concluir estas potencias por compartir el imperio del mundo, si Francia y Alemania no tuviesen el buen juicio de evitarlo, terminando amistosamente su antagonismo secular. La «Gaceta» vienesa atribuye esa reseña á un diputado del Parlamento alemán.

—Al «Times» le dicen de Viena que no parece que se haya hecho todavía á la Puerta ninguna no-

tificación oficial en forma de la demostracion naval, notificacion que por otra parte habria sido prematura ántes de la reunion de todos los buques en Ragusa y ántes de que haya sido entregada á la Puerta la contestacion á la última comunicacion relativa á la cesion de Dulciño y al mantenimiento del principio «uti possidetis» en la orilla del lago de Scutari. Esa comunicacion del Gobierno turco fué hecha el 2 de Setiembre, y sobre esa proposicion están deliberando las potencias. El telégrafo anuncia que éstas han dado un nuevo plazo á la Puerta para la entrega de Dulciño.

Tiéndose entendido que la demostracion naval, á menos de recibir nuevas órdenes, conservará solo el mero carácter de una demostracion; que por el momento, las potencias unidas, como una prueba de su acuerdo, desplegarán ante los refractarios turco-albaneses las banderas unidas de la Europa, demostrándoles que no es ya al Montenegro, sino á la Europa á la que oponen su resistencia. Se ha estipulado, con todo, expresamente que la demostracion solo perderá el carácter puramente administrativo por el acuerdo unánime de las potencias; que ninguna de ellas obrará separadamente, ni permanecerá, ni partirá, ni hará desembarco de tropas, ni bombardeará aparte de las demás; que no podrá introducirse alteracion alguna en el carácter de la demostracion sin un nuevo acuerdo previo; que el mando en esas circunstancias será obligatorio, y que si llega á romperse el acuerdo, no podrá ninguna potencia, sino de su cuenta y riesgo, intentar prolongar la demostracion ó alterar su carácter demostrativo. Tales son las estipulaciones en que parece haberse convenido.

De Roma dicen al «Times» que el Gobierno italiano, persistiendo en su deseo de obrar de completo acuerdo con Inglaterra, se ha hecho el sordo á las proposiciones que le ha dirigido Francia para restringir las instrucciones relativas á la demostracion naval, y ha determinado mantener las que tiene ya dadas al almirante Fincati, que son conformes á las acordadas por el Gobierno inglés. El almirante Seymour y el vice-almirante Fincati continúan teniendo, por lo tanto, idénticas instrucciones, conformes á las proposiciones del Gobierno inglés, tales como quedaron modificadas por el Gabinete de Viena.

El baron de Haymerlé era esperado en Viena el 11 ó el 12, de las cercanías de Heidelberg, á donde habia ido, despues de su visita á Friedrichsruhe, á ver á sus parientes. Su regreso á Viena señalará el principio de una campaña política que se abre en Austria-Hungria en otoño con la reunion de los Parlamentos y de las delegaciones.

Debemos decir que hasta ahora solo la «Estrella Belga» de Bruselas ha dado la noticia de que las conferencias entre el príncipe de Bismarck y el baron de Haymerlé han tenido por resultado la conclusion de alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y Austria.

—El jueves llegó á Berlin el duque de Cambridge, acompañado del gran duque de Hesse, el primero en traje de paisano y el segundo de uniforme, siendo recibido en la estacion por lord Odo Russell y el coronel Metheun, agregado militar, con varios representantes de la corte y del ejército. El duque venia acompañado de los coroneles Hale y Stephem. A las órdenes de S. A. R. ha sido puesto el teniente general von Rauch, durante su estancia en la capital de Prusia.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» hace observar que la visita de S. A. R. el duque de Cambridge á Berlin, merece ser notada por un doble concepto; primero, porque rara vez ha sido huésped de la corte imperial, y luego porque ocupa la eleva-

da posicion militar de comandante en jefe del ejército británico.

Gacetilla.

Algunos aficionados á lo pesca nos han manifestado el abuso que sin cesar se comete con la dinamita sobre todo por la parte de la cala de «San Esteva», utilizando aquella sustancia para matar los peces.

Como en otras ocasiones nos hemos ocupado de aquella sustancia, que á mas de causar daño al pescado lo puede hacer á las personas que la usan, no seria desacertado que nuestras autoridades hicieran que sus dependientes procuraran meter mano á alguno de los que pescan con la dinamita con el fin de aplicarles el debido correctivo.

* *

Hé aquí los pasajeros llegados de Argel en el vapor francés «Afrique» de la compañía «Valery y frères é fils», fondeado en este puerto á las once y media de ayer mañana.

Don Bernardo Piris.—A. Pascual y Feliu.—Catalina Thomás.—Fernando Beltran.—Francisco Sintés.—Juan Sintés.—Juana Quintana.—José de la Torre y señora.—Francisca Villalonga.—Antonia Pons y un hijo.—Margarita Riera.—Catalina Sanchó.—J. Coll.—J. Sintés.—Feliza Beltran.—Señora Sintés.—M. Alcántara.—Total 21.

* *

El verano que parecia haberse despedido de nosotros, vuelve á dejar sentir con toda su fuerza los calores de la canícula. Hace algunos días que la atmósfera, durante algunos intervalos, se halla cubierta de densos nubarrones amenazando lluvias, siendo reemplazados por el sol, continuando los días bochornosos, como los mas cálidos de julio ó agosto.

* *

Una de las trabajadoras de la fábrica Industrial Mahonesa tuvo la desgracia del sábado, de que la maquinaria le cogiera los dedos de una mano dejándoselos lastimados.

* *

El vapor Puerto-Mahon salido ayer de este puerto ha llegado á las cinco de la mañana de hoy al de Barcelona sin la menor novedad, pues así nos lo avisan los estudiantes de esta ciudad que marcharon en él con el objeto de pasar cada uno al punto donde esté matriculado para continuar sus estudios.

* *

Dice «La Opinion» de Palma:

«Se halla de paso en esta capital desde ayer nuestro muy querido amigo D. Rafael Prieto y Caules, ex-diputado á Cortes por la isla de Menorca, con su apreciable esposa y demás familia.

Esta tarde se embarcarán para Barcelona.

Dámosle nuestra mas cordial bienvenida, sintiendo que su permanencia en esta capital sea tan corta.

* *

Si hemos de creer los pronósticos del conocido astrónomo Sr. Castillo, pronto vendrán grandes lluvias, pero sin menguar el calor, pues tras las tormentas de principios de mes, anuncia que la bella temperatura de unos pocos días cambia en nublados y vientos, que traen nieve abundante en todos los países septentrionales y lluvias en los meridionales; y añade: «Se resuelve el tiempo con truenos y chubascos en el mar; calor fuerte y aparatos de grandes lluvias en varias partes de España. Temporales rעים con tendencias á inundaciones, y el mar terrible en algunos puntos del extranjero.»

* *

Seccion Poética.

A MI AMIGA M.....

¿Porqué niegas el saludo
Al que siempre te le dió;
No ves morena graciosa
Como me apercibo yo?
¿Qué causa lo ha motivado
Y que excusa puedes dar?
No me niegues esa gracia
Que tanto me hace pensar.
Si te encuentro por la calle
O en la ventana te veo,
Desde luego tomo niña
Con la diestra mi sombrero.
Y tu en reciprocidad
Con esos ojos tan negros,
Contestas á mi saludo
Inclinándolos al suelo.
Mas hace dos ó tres dias
Que te veo un tanto huraña
Sin saber lo que te pasa
Poniendo tan mala cara:
Así, pues, si te apercibes
De esta queja justa y clara,
Otra vez demuestra niña,
Que has comprendido al que habla.

G. S.

SORTEO 38.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
278	15	1679	15	2917	10
296	5	1682	15		
297	125	1696	80	3031	20
298	5	1815	15	3133	10
586	10	1918	15	3245	20
632	50			3388	20
654	20	2075	15	3401	10
761	10	2207	50	3416	10
841	15	2356	15		
857	10	2364	15		
		2474	10		
1102	10	2521	10		
1139	10	2635	10		
1148	60	2836	10		
1331	10	2915	10		
1576	15	2916	500		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Eustaquio y compañeros martires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de Belem en S. Francisco.

Continúa en la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, por la tarde á las 6 el piadoso Novenario dedicado á la madre de las clemencias.

Santo de mañana.

S. Mateo apóstol y evangelista.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 19.

De Argel en l dia Vapor francés «Afrique» Cap. Mr. Nicolai con 37 trips. 60 ps. y efectos.

Despachados el 19.

Para Marsella Vapor francés «Afrique» con 37 trips. 4 ps. y efectos.

El 20.

Para Valencia Jáveque «Esperanza» pat. Antonio Sintés con 5 trips. y azúcar.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—4'25 t.

Se ha aplazado para el lunes la celebracion del Consejo de Ministros.

Las oposiciones insisten en que hay crisis ministerial. Oficialmente se desmiente esta.

Exterior, 21.12.

Anuncios.

D. José María Mercadal y Pons, abogado, Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que el dia 12 de Octubre próximo á las once de su mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo competente la postura y con arreglo al pliego de condiciones obrante en poder del infrascrito actuario, una viña situada en el caserío «Ollestrá» del término municipal de esta ciudad, embargada á Magdalena Gornés y Cardona, vecina de la misma en las diligencias pendientes en este mismo Juzgado para la ejecucion de la sentencia recaida en el juicio verbal celebrado entre doña Magdalena Carlos y Paulí y la referida Gornés sobre pago de cantidad: pues así queda mandado en providencia de hoy dada en dichas diligencias.—Mahon 17 Setiembre de 1880.—José M.^a Mercadal.—Por su mandato, Alejandro Gavaso, Srio.

LOTERIA NACIONAL.

Queda abierto el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Setiembre de 1880.

Ha de constar de 36.000 Billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó decimo.—Los premios han de ser 1.784, importantes 788.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	25.000
1 de	15.000
36 de 2.500.	90.000
1.443 de 300.	432.000
99 aproximaciones de 300 pesetas cada para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio 80,000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 50,000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 25,000 pesetas.	29.700
2 id. de 2.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1,200 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	2.400
1.784	788.400

Mahon 14 Setiembre de 1880.—El administrador.—Pascual José Hernandez.

Para vender.

Lo está el predio San Buenaventura terreno de S. Miguel término de Alayor de cabida de unas 9 cuarteras de sembradio con casas de recreo, algibe, pilas, era, pajar y establo.

Para informes dirigirse á don Francisco Andreu, notario.

Lo está un vergel nombrado Barranch de 65 áreas 34 centiáreas situado en las Huertas de S. Juan con una porcion de terreno seco de cinco y media cuarteras en Liberto. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para alquilar.

Lo está el primer piso de la casa Calle del Castillo núm. 47 dirigirse á la misma.

Lo está la casa de la calle del Rosario número 14 con buena agua. Informarán calle del Arraval núm. 8.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa Carlos calle de S. Jorge núm. 30.

DINERO A PRESTAMO.

El procurador D. Andres Escudero se cuida de facilitar sobre buena garantia.

S. Fernando 12.

PARA ALICANTE

Saldrá el miércoles 23 del actual el laud

JÓVEN MIGUELITO

patron Miguel Landino.

Admite carga y pasajeros y lo despacha D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia número 34.

PARA VALENCIA

Saldrá el miércoles 22 del corriente el javeque

ESPERANZA

patron Antonio Sintés.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Miguel Estela, Rampa de la Abundancia número 34.

CÁPSULAS Y GRACEAS
De Bromuro de Alcañal

del Doctor CLIN.

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Graceas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Convulsiones, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vámitos, Afecciones, deprimidas, de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

TINTA NEGRA DE ESCRIBIR
INALTERABLE.

TINTA VIOLETA

SE RECOMIENDA A LAS OFICINAS.

Véndense en botellas grandes y pequeñas en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.